



Force - Sans mesure !



Soeur Marie-Théo Manaud

Rome

 Lire le Mp3

Texte biblique

L'aimer de toute sa force

Marc 12, 29-33

Jésus fit cette réponse au scribe : « Voici le premier commandement : Écoute, Israël : le Seigneur notre Dieu est l'unique Seigneur. Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de tout ton esprit et de toute ta force. Et voici le second : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. Il n'y a pas de commandement plus grand que ceux-là. » Le scribe reprit : « Fort bien, Maître, tu as dit vrai : Dieu est l'Unique et il n'y en a pas d'autre que lui. L'aimer de tout son cœur, de toute son intelligence, de toute sa force, et aimer son prochain comme soi-même, vaut mieux que toute offrande d'holocaustes et de sacrifices. »

Sans mesure !

Mesure tes forces ! Conseil prévenant pour éviter la fatigue et atteindre le but. Oui, mais l'Amour appelle un engagement de tout l'être : « La mesure de l'amour c'est d'aimer sans mesure. » Saint Augustin a fait l'expérience d'une passion désordonnée, éphémère comme l'écume des vagues laissant un goût d'amertume. Il est alors saisi par l'amour brûlant, qui monte du plus profond du cœur, prend toute la personne et se donne sans mesure, un amour en sortie permanente. De l'écume à la lame de fond. Cette puissance de vie se reçoit branchée à la source. Dans cet embrassement total au Seigneur, cette relation de profonde intimité au Dieu de la vie, je reçois cette puissance d'aimer, cette force pour franchir les montagnes et soulever les obstacles les plus impressionnants. Combien d'actes héroïques accomplis dans la force d'un amour qui ne peut accepter de baisser les bras devant la souffrance ou le drame ?

Puissance de l'amour qui ne peut se limiter, le Cantique des cantiques nous le chante : « L'amour est fort comme la mort. Les grandes eaux ne pourront éteindre l'amour, ni les fleuves l'emporter. » * Au-delà même de la mort, l'amour persiste. Aussi vrai que la mort est au rendez-vous de la vie, tel est l'amour que rien ne peut arrêter quand il engage tout notre être.

Je me souviens du récit d'une maman, ni wonder woman, ni magicienne, qui a vu son enfant pris au piège sous une roche éboulée. Sans réaliser l'inutilité de ses efforts, elle s'arc-boute pour soulever cette pierre et parvient à dégager sa petite. Elle n'a jamais pu par la suite bouger d'un millimètre ce rocher ! Miracle ? Assurément celui d'un amour qui déploie au-delà du possible et du raisonnable toute la puissance de nos forces.

* *Cantique des cantiques ch. 8, v. 6.7.*